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先日は、親子フォーラムへのご参加ありがとうございました。今回の親子フォーラムについて書いてい

ただいた感想を以下に載せさせてもらいます。今後の活動のために、子どもの感想と保護者の皆様の感

想をご覧ください。 

２年生（児童の感想より） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★はじめにおき本先生の話を聞きました。つぎに、みんなで走りまわりました。それからじゃんけんを

しました。わたしは一番はじめにしゅんくんとじゃんけんをしてかちました。とても楽しかったです。 

 

★一番楽しかったのは、きゅう食です。きゅう食のこんだては、麦ごはん、牛にゅう、ピリからちくぜ

んに、ほうれん草のナムル、みかんでした。今日は、ほうそうクイズがありました。５問ありました。

答えるのはむずかしかったです。でも、楽しかったです。また、おうちの人もいっしょにみんなできゅ

う食を食べたいです。 

 

★はじめに、じゃんけんれっ車をしました。つぎに、すきなものとかをよう紙に書きました。そのあと

で、みんなで円になってあそびました。さい後に、きゅう食を食べました。楽しかったです。 

 

★まずは、おき本先生の話を聞きました。つぎに、じゃんけんをしてかった人が前になってくるりんぱ

をしてあそびました。つぎは、わになって「なんとかほい」というゲームをしました。とても楽しかっ

たです。またやりたいです。 

 

★さいしょは、もちあじということばを教えてもらいました。もちあじといういみはみんなのたからも

のだというのがわかりました。つぎは、お母さんといっしょにじゃんけんれっ車というあそびをしまし

た。かちそうだったけど、まけました。さい後は、すきな食べものを書きました。一人ひとりちがいま

した。 

 

★わたしは、じゃんけんれっ車が一番楽しかったです。わたしはまけてしまったけど、れつがつながっ

ていって、みんなで大きな円になったのでよかったです。すきな食べものを書いているときに、友だち

の食べものもおいしそうだな、と思いました。 

 

★はじめに、おき本先生が「お、へ、そ」ということばを教えてくれたけど、どういういみだろうと思

いました。そして、おへそのいみを教わりました。おは、「お～。」で、へは、「へぇ～。」で、そは、「そ

うなんだ。」といういみだとわかりました。つぎは、パスオッケーということを教えてもらいました。さ

いしょはどういういみだろうと思いましたが、活どうしているうちにわかってきました。また、おき本

先生と色いろなあそびをしたいなぁと思いました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５年生（保護者の感想より） 

３年生（保護者の感想より） 

 

 

 

★講師の先生の話し方がとても優しくて、子どもが聞いてもとても分かりやすい内容だったと思います。

ただ座って話を聞いているだけではなく、体を動かしたり、絵や文字を書いたり、内容盛りだくさんで、

親も子どもも楽しい時間を過ごすことができました。 

 

★初めてのことばかりで楽しかったです。 

 

★親子で楽しく遊べて良かったです。子ども達の笑顔も見られて、親同士の交流も出来て良かったです。

先生の“あんしんの３つのやくそく”、親から子どもに伝えていかないといけないと思いました。 

 

★１・２年生がわかりやすい話で、人を傷つけることをしないような話だったので、私たち親が説明する

よりわかったと思います。ありがとうございました。 

 

★親子フォーラムありがとうございました。子どもも色々な方と話したり、友だちの新しい発見があった

りで、楽しい時間が過ごせたようです。帰ってから、今日教えていただいたことを父親に話しており、「お・

へ・そ」や「どんな所もいい所」ということを自分なりに考えて伝える姿がありました。１・２年合同で、

普段かかわりの少ない学年の保護者さんとも一緒に楽しく参加できて良かったです。準備等も含め先生

方、クラス委員さんありがとうございました。 

 

★みんなに“もちあじ”があるというお話を子ども達にもわかるように素敵な言葉で教えてくださいま

した。親達、子ども達と交流の機会となって、短い時間でしたが楽しく過ごせました。 

 

★１年生にもわかりやすいように、ゲームでつながる力の大切さを教えていただきとても良かったと思い

ました。また、一人ひとりが大切な存在ということも楽しく子ども達にもわかりやすく教えていただいて

ありがとうございました。 

 

★低学年の子どもにもわかりやすように、とても丁寧に優しく話してくださり、家に帰ってからも、「お

～へ～そ～」を思い出しながら親子で会話することができました。子どもができない事や苦手な物は克服

させないといけないと思っていましたが、「パスオッケー」という言葉で、誰かに助けてもらったり、も

っと気楽に考えていいんだという気持ちになれました。 

 

★“安心の３つの約束”とても大切な事を親子で楽しく学ばせていただきありがとうございました。他人

と比べて色々悩んでしまうこともあるけれど、一人ひとりの持ち味として、大切にしながら生きていけた

らと改めて思いました。 

 

★今年から親子フォーラムの形が変わり、始まるまではどんな親子フォーラムになるか不安でしたが、当

日は遊ぶような感じで授業が進み、「もちあじは、たからもの」を聞いた時、普段は何気なく人と会話を

しているけど少し考えてみると人それぞれ色々なもちあじがあるのだと思いました。自分の好きな食べ物

を発表する時はずかしかったようですが、全く話さなくても２年の子が読んでくれました。親子共々楽し

く授業が受けられました。 

 

 

 

 

１年生（保護者の感想より） 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★みんなちがってみんないい。すごく良い事だと思いました。なかなか子どもに個性を大切に、みんなと

違っても良いとわかるように教えるのは難しい事のように思いました。自分に自信を持てる子に育って

ほしいと改めて思いました。 

 

★初めての親子フォーラム楽しみにしていました。うなずくの「おへそ」は、なるほどと思いました。日

常生活に取り入れたいです。一人ひとりの持ち味を大切にしていきたいです。参加させていただきあり

がとうございました。 

 

★１・２年生には少し難しい内容なのかなと思いました。低学年の親子フォーラムは、楽しく遊べる活動

などの方がいいのかなと思いました。親子の活動ではないので、親子フォーラムではないのでは？ 

 

★他の人の話をしっかり聞くという事は、簡単そうでなかなか難しい事だとあらためて気づきました。

ただ相づちをうつだけでも、相手にとって自分の事を見てくれていると安心感を与える事が出来る。信

頼感が生まれるそれが「つながる」という事なのだととても勉強になりました。忙しいと子どもの話も適

当になりがちですが、しっかりつながっていきたいと思います。 

 

★初めての親子フォーラムでどんなことをするのかなぁと思っていたのですが、子どもだけじゃなくて

大人になってもみんなそれぞれのもちあじがあって違うし、私は今となってはあたり前のことすぎて何

も思ってなかったけど、帰ってからも子どもは何かあっても「みんないろいろやししゃあない。」「できる

人がやったらいいって言ってたやーん。」と言っていて、しっかり子どもの心に届いたんやなぁと思いま

した。私も改めて勉強になりました。ありがとうございました。 

２年生（保護者の感想より） 

★ワークショップは、どんなことをするのかなと思っていたのですが、子どもも大人も楽しい時間を過ご

すことができてよかったと思います。給食もおいしかったです。子どもたちの様子も見られてよかったで

す。ありがとうございました。 

 

★親子で参加する講演会と聞いていたので、子どもたちは飽きないで聞けるのか少し心配していました

が、単に話だけ聞くのではなく、分かりやすく子どもたちに伝わるように工夫されていて、さすが３５年

間教師をされてきた方だなと思いました。こういう機会で人の気持ちを考えられたり、人それぞれのよさ

があるということを理解したりして、仲間外れや人を傷つけることを言わない子になってくれればいいな

と思います。 

 

★人それぞれ、個性があり、それはとても大事なことだということを小学校低学年の子どもにもわかりや

すく教えていただき、とてもよかったです。人とちがうことをするとだめとか、人と比べたりとか、日ご

ろしがちだと思うのですが、それをしなくてもいい、少し肩の力を抜いてもいいんだと思いました。こう

しなければならないとか、普段カチカチの頭で考えていたことが、今日のお話で少し変えていければいい

と思いました。 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

★「つながる力を育むワークショップ」ってどんなんだろう？低学年にわかるのかなぁと思いましたが、

とてもわかりやすい内容で、他の人と接するときに大事なこと、自分を大事にすることは大切で、人と違

っても大丈夫ということを教えていただけてよかったです。子どもなりに人の話を聞いてうなずくという

ことは、しっかり相手の話に耳を傾けないといけない、相手が話してくれたことを他の人にペラペラと話

すのはよくないことを理解してもらえるといいなと思います。 

 

★今年から親子フォーラムの形が変わり、どんな風になるのかと思っていました。はじめ、沖本先生の話

を聞いて、１．２年生の子どもたちは理解しているのかなと思っていましたが、動き回ったり、じゃんけ

んしたりしていくうちに親も子どもも笑顔になることができたのでよかったと思います。ただ、個人的な

意見を言うと、１年生は体育館でスポーツ、２年生はブルーメやグリムに行き、○○作りの方が楽しくて

親子でしている感があります。 

 

★前半の個性を大切に育む学習と、後半のゲームと中身が濃い授業内容で、時間不足の感がありました。

前半の授業は、低学年の子どもには、深く理解することは難しいと思われますが、普段の学校生活の中で

身につけるといいように思います。また、保護者向けに１時間～１時間半の研修のような形で、もう少し

具体的に話し合う機会があればもっとよいように思いました。 

 

★親子フォーラムお疲れ様でした。初めは、子どもたちには難しいのかな？と思いましたが、先生も子ど

もたちに分かりやすく教えてくださって、ありがたく思いました。自分のもちあじがどれだけ大切なこと

なのか、改めて考えさせられました。親子共々、一緒に学べてよかったと思います。貴重な体験をありが

とうございました。 


